



Madrid, castillo famoso...

## Comunismo y «varieté»

Nunca había yo creído demasiado en el comunismo español; o, mejor dicho, en que España pudiera asimilar el comunismo a la ru. Comunismo, sí; seguramente, existe en nuestro país una corriente comunista, porque así lo afirman los quince diputados de esa filiación que se sientan en las actuales Cortes. Pero se trata de un comunismo nada intranquilizador.

Figúrense ustedes que, la otra tarde, una comisión de hombres pálidos fué presentada, en el Congreso, al señor Presidente del Consejo de Ministros, a quien le formularon unas peticiones de mejoras profesionales. Estos hombres pálidos (la luz lívida de las baterías de los escenarios y de los focos de la pista, les ha dado tez de luna), eran artistas de circo y de «varieté».

Si en los espectáculos existe algo profundamente, fundamentalmente burgués, es la «varieté», el circo. El circo, en su versión más modesta, de «nave terrícola» dando bandazos carretera adelante, es pasmo y diversión de los aldeanos ingenuos, que no saben levantar el puño, pero sí juntar las manos para aplaudir la fuerza de la «mujer cañón» y las gracias trasnochadas del payaso. En la ciudad, el circo lujoso es punto de reunión de los caballeros de blanca pechera, asateadores de la «ecuyeré» apenas vestida, y de las damas enjoyadas, llenas de turbaciones ante la elástica musculatura del trapecista. Espectáculo para pobres y ricos, el circo no funciona sino en los pueblos en fiesta, y en las ciudades en paz, nimbado de risas de niños y de sonrisas de «flirt». Puede haber un Teatro y un Cinematógrafo revolucionarios, pero el Circo, burgués siempre, no planta su tienda bajo la roja luz de las revoluciones. Ni la «Varieté» tampoco, que no en balde se nutren de ella el propio espectáculo circense y el «Music Hall» quintaesencia de la burguesía.

Pues bien: aquella comisión de hombres pálidos, de que hablaba al principio, fué presentada a don Manuel Azaza, precisamente por una diputada comunista: «La Pasionaria».

No nos asuste, entonces, el comunismo a la española. Un comunismo amigo de los hombres del circo, garantiza la continuidad de los espectáculos ingenuos, en la aldea y de las noches «de gala», en la ciudad. Porque no es de creer que la señora «Pasionaria» tenga la oculta intención terrible de hacer cantar «La Internacional» a los «augustos de soiré», ni de obligar a los malabaristas a que realicen sus juegos de habilidad no con las mazas ni con las botellas, sino con la hoz y el martillo.

César ALCOLEA

Madrid, abril, 1936.

## ECOS DEL MUNICIPIO

Sesión del día 16

Bajo la presidencia del primer teniente de Alcalde, señor Grande, en funciones de Alcalde, celebra sesión nuestra Corporación municipal, declarándose abierta a las siete.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

—Se da lectura a un decreto, publicado en el «Boletín Oficial», del Ministerio de Agricultura, por el que se deja libre la contratación de trigos y harinas, suprimiéndose las guías y demás documentos que esto exigía, pero ordenando sean respetadas otras leyes, relacionadas con lo mismo.

—Los vecinos de la calle de la Mina, solicitan el empedrado de la misma, así como ampliación del alumbrado, por ser demasiado escaso el que tienen. Pasa a informe de la Comisión.

—Se conceden permisos para obras.

—Se aprueban las nóminas de jornales, correspondientes a la semana anterior.

—Don Antonio Castaño solicita se le nombre odontólogo de la Beneficencia. No se puede tomar acuerdo, por encontrarnos en período electoral.

—A petición del señor Grande, se acuerda adquirir diversos objetos para la Casa de Socorro y el Hospital, así como reposición de instrumental para la sala de operaciones.

—El señor Serrano propone que la clase de párvulos, del grupo, de niños, «Jesús Baeza», sea puesta en las mismas condiciones que ha quedado el de niñas, del mismo grupo, pues el techo se encuentra en malas condiciones, y en el piso hay humedad. Se aprueba, siendo preciso, para llevar a cabo esta obra, habilitar crédito.

—El señor Ruiz Olivares solicita se dote a las escuelas de los carteles que marca la ley conteniendo varios artículos de la Constitución relacionados con las escuelas, y que se investigue si las escuelas dereliquiosas se someten al calendario escolar. El señor Serrano, delegado del Ayuntamiento, en el Consejo Local de 1.ª Enseñanza, contesta que, en lo que respecta a los carteles, en algunas escuelas ya los tienen hechos los maestros, y que él se informará de quién tiene que hacerlos.

—El señor Grande solicita del señor Sánchez, gestor provincial, se interese por que la Diputación conceda alguna cantidad para bibliotecas escolares. El señor Sánchez promete interesarse.

—Se aprueban diversos asuntos de trámite.

—Y por último, se promueve un amplio debate sobre el repartimiento de los trabajos municipales, entre los obreros parados por no guardarse el turno debido, y se levantó la sesión a las ocho y treinta y cinco.

**Se venden** bocoyes usados, de madera de roble, en muy buen estado. Razón, en esta administración.

## CLINICA QUIRURGICA

Dr. A. Ballesteros Alcaide

CIRUGIA GENERAL

RAYOS X

PENSION COMPLETA PARA OPERADOS

TORRECILLA, 46 :: Teléfono, 116  
VALDEPEÑAS

## JULIAN PRIETO MARQUES

FABRICA DE ANISADOS Y LICORES

No compren licores sin antes visitar la

Gran Exposición de esta Casa

VERACRUZ, 6 -- Teléfono, 10

## Ciclismo

La carrera del día 14 «Gran premio de la República.»

Triunfa el madrileño, José Rodríguez Alonso.

A las seis y treinta y nueve minutos se da la salida a los corredores, en la Plaza de la República, saliendo en pelotón y en marcha neutralizada, por las calles de la Virgen, Francisco Morales y Seis de Junio, a enfilar la carretera de Andalucía. Una vez en la carretera empieza el pedaleo fuerte. A poco trata de escaparse el madrileño, Luis López, dando un empuje el pelotón y cazando al fugitivo, marchando un rato juntos, hasta que el madrileño, José Rodríguez Alonso, logra escaparse sin que puedan darle alcance, a pesar de los esfuerzos realizados para ello. La marcha, en estos momentos, es lenta a causa del fuerte viento reinante.

Los corredores van divididos en dos pelotones, marchando a la cabeza del primero, Luis Calzada, que trata de esforzarse, aunque supone que su esfuerzo será inútil, a juzgar por la ventaja que lleva el que escapó.

Al coronar la cuesta del Judío, llevaba el ganador cuatro kilómetros de ventaja sobre los demás, y al cruzar despeñaperros asustaba ver la velocidad con que tomaba las curvas. A la meta de viraje, establecida en Santa Elena, llegó el ganador con cinco minutos de ventaja sobre los demás. El regreso se inició a un tren bastante fuerte. Rodríguez continúa sacando ventaja, pero en la bajada de la cuesta de Santa Elena, Luis Lorente se lanza con energía en su persecución, llegando a correr hasta a sesenta kilómetros por hora. Al llegar a Vent. de Cárdenas, López, que también se ha lanzado a la desesperada, alcanzó a Rodríguez llegando juntos hasta la meta.

La clasificación fué la siguiente: 1.º, José Rodríguez Alonso; 2.º, Luis López Castro; 3.º, Macario Lorente, seguido de Antonio Guerrero, Francisco Sánchez Manrique, Pedro Ortega Salinas, Santos Moya Callejo, Teodoro Mateo Castellanos y Antonio Gómez Serrano.

Nuestro paisano Luis Calzada se retiró cuando faltaban cuarenta kilómetros para la meta.

## Ecos varios

El niño Carlitos del Río

Las últimas noticias que tenemos de la enfermedad del hijo de nuestro distinguido amigo don Cirilo del Río no son nada tranquilizadoras. Hacemos vivos votos por el pronto restablecimiento de la criatura.

Mejorada

Lo está de unas pertinaces fiebres, que le aquejaban días pasados, nuestra bella e insigne pianista, Isabelita Cortés, lo que celebramos grandemente.

Atropello

La camioneta matrícula de Madrid número 48260 propiedad de don Juan José Hernández Núñez, vecino de Santa Cruz de Madela, al llegar al kilómetro 188 h.6 de la carretera general de Madrid a Jádiz chocó con un carro de varas pequeño, matrícula de Membrilla número 8 al que causó desperfectos de consideración y cuya camioneta iba conducida por Daniel Hernández Núñez.

Robo

El día 16 por la mañana, penetró un individuo en la joyería de don Cándido García, y aprovechando no ser visto por nadie se apoderó de una caja conteniendo alhajas las que vendió en parte siendo recuperadas treinta y seis de ellas y detenido su autor.

De regreso

Ha regresado de Almendralejo en unión de su distinguida familia nuestro particular amigo, el culto Secretario de nuestro Ayuntamiento, don José Muñoz de la Espada Garau.

Dr. Alfonso Izarra Rodríguez

Cirugía General

Ex ayudante del profesor Dr. Cardenal  
Ex interno del Hospital de la Princesa, de Madrid.

Asistencia completa a los operados

RAYOS X

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

Seis de Junio, 48

## Banco de Bilbao

FUNDADO EN 1857

CAPITAL Pesetas 100.000.000

Capital emitido desembolsado 69 millones 750.000 y Reservas 87.652.773,66

Pesetas 157.402.773,66

Dirección telegráfica: BANCOBAO

Domicilio social: BILBAO

Sucursales en las principales plazas

españolas y en París y Londres,

Corresponsales en todo el mundo

Realiza toda clase de operaciones

de BANCA Y BOLSA

## Talleres Tomás

Plaza Palacio, 11. BARCELONA

Tuberías de acero para conducción de aguas sistema TOMAS, válvulas de paso, fuentes, registros y demás accesorios.

Lleva más de 1.000 poblaciones canalizadas en España.

## Banco Español de Crédito

Capital: 100.000.000 de pesetas

Reservas: 70.592.954,34 pesetas

o sea el 137,459 por 100 del capital desembolsado.

Sucursal de VALDEPEÑAS

Caja de ahorros.—Intereses que se abonan: 2½ por 100.—Libretas máximas 10.000 ptas.—Sucursales en España y Marruecos.—Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

Cuentas corrientes a la vista con interés anual de 1½ por 100

Consignaciones a vencimiento fijo

Tres meses..... 2½ por ciento

Seis meses..... 3 por ciento

Un año..... 3½ por ciento

Regirán para las cuentas corrientes a plazo, los tipos máximos señalados en esta norma para las imposiciones a plazo.

## Farmacia Nocedal

Especialidades del País y Extranjero

Medicamentos químicamente puros,

Dosificación exacta

Oxígeno puro

Seis de Junio, núm. 20

VALDEPEÑAS

Este número ha sido  
Visado por la Censura